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北京減煤控車綠化治霾
創造優質環境 保障APEC冬奧會

如何治理霧霾成為北京團開放日的熱議
話題。一位記者提問北京申辦2022

冬季奧運會過程中可能遇到環境污染問
題。李士祥在回答時表示，去年起，北京
制定84項大氣污染治理措施。北京已把治
理大氣污染上升到法律高度，並納入預算
編制。

四方法改善大氣環境
李士祥指出，北京在大氣環境治理方面要
做好四件事，即減煤、減排、控車、降塵。
減煤，2017年內北京將壓減燃煤1300萬
噸；減排，主要是減少工業污染；控車，目
前北京市機動車保有量逾540萬輛，今年起

縮減到每年增加15萬輛，同時推廣新能源
汽車；降塵，即控制好城市施工建設揚塵污
染。

特定時段區域控交通
APEC領導人非正式會議今年在北京舉

行，短期內如何解決污染問題？李士祥表
示，北京已開始以電力代替燃煤，同時加大
城市綠化，大力整治交通秩序，加強區域聯
防聯控。APEC會議期間，北京還將採取機
動車特定時段、劃定必要區域行駛，保障國
家重大外事活動地順利進行。李士祥說：
「人努力，天幫忙，各方面因素組合在一
起，無論是舉辦APEC會議，還是申辦冬奧

會，我們都有信心。」
自去年北京天安門恐襲事件和昆明火車站

恐襲事件發生後，北京安全問題亦成為各界
關注焦點。對此，李士祥稱，北京有嚴密的
防範和處理安全的措施，還有與周邊7個省
市共同實行的「護城河」工程，「所以北京
安全絕對沒有問題。」
全國人大代表、武警北京總隊司令員王炳

深接受採訪時表示，武警北京市總隊作為維
護首都社會穩定的重要力量，一定要在防範
恐怖襲擊和極端暴力犯罪方面有所作為。武
警部門擔負着一些重要目標的警務任務，要
加強防襲擊、防衝撞力量，保障首都和諧穩
定。

香港文匯報訊（兩會報道組 李茜

婷、高麗丹）昨日在十二屆全國人大

二次會議北京團開放日上，13名中外

記者向北京團代表提問，其中一多半

問題涉及霧霾治理。全國人大代表、

北京市委常委、常務副市長李士祥表

示，為保障APEC順利召開和北京、

張家口申辦2022年冬奧會，北京採取

多項措施治理霧霾和交通擁堵，如做

好減煤、減排、控車、降塵、加大城

市綠化等工作。APEC會議期間，機

動車還將採取特定時段、劃分特定區

域行駛，為重大外事活動提供優質環

境。

香港文匯報訊（兩會報道組 李陽
波）昨日寧夏代表團分組討論時，
寧夏回族自治區發改委主任張八五
表示，為最大化合理配置資源，像
北京這樣的特大城市很多部分城市
功能更適宜西部來承擔，這樣能夠
更好的發揮各自優勢。
張八五還拿出一張中國鐵路網
絡規劃圖，按比例折疊後，東部
很小的區域擠滿了如蜘蛛網的鐵
路線，而廣袤的西部，鐵路網卻
極稀疏。
張八五表示，按照國際慣例，
大型企業的總部都會在資源最集

中的地方，比如中石化等，他們
的總部應該是在西部，而不是在
一個特大城市。另外，北京機場
一年的吞吐量達8000萬人次，而
裡邊有很多換乘旅客。如果把換
乘地放到其它地方，比如在西部
建一些交通樞紐。這樣既能減輕
北京的壓力，也可以給西部帶來
發展的機會。
張八五同時亦表示，西部大開發

已經進行了十多年，今後中央出台
關於西部大開發的政策等，應該非
常明晰的明確中央相關部門和地方
的責任，使其各有擔當。

張八五稱西部可承擔北京部分功能

香港文匯報訊（記者 李茜婷、高麗丹
北京報道）昨日下午北京團開放團組會
議中，北京常務副市長李士祥強調，北
京一定要控制人口，今年上半年，北京
市將出台控制人口年增量的具體數字。
此外他透露，北京市正研究制定不宜發
展產業清單，讓不符合發展的產業堅決
退出。
按國務院要求，到2020年北京市實際居

住人口應為1800萬。今年1月份，北京市
人代會首次將控制人口增速寫進了政府工
作報告。

李士祥指出，按總書記習近平提到的首
都城市戰略定位，不是首都核心功能的，
一些高污染、高耗能、聚人多的產業，要
退出北京。目前北京市正研究制定不宜發
展產業目錄清單，重點圍繞四高進行行業
細化研究，提出存量有序的調整方案，加
強與天津河北的產業對接，促進人口和資
源環境相協調。
此外，李士祥強調，北京市的醫院60%
是服務於外省市來京就醫人員，如果適當
在外省市建分院，患者不用來回跑，城市
也不再擁擠。

■寧夏發改委主任張八五向大家展示中國鐵路規
劃圖。 記者李陽波 攝

北京將出台控制人口指標

■霧霾天氣下，北京民眾戴口罩出行。 網上圖片

■霧霾天氣下的北京央視大樓，輪廓亦模糊不清。
網上圖片

■霧霾天氣下北京街頭的軍警戴口罩執勤。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 張玲傑、
趙臣 北京報道）今年政府工作報
告提到，把培育新的區域經濟帶作
為推動經濟發展的戰略支撐，依托
黃金水道建設黃金經濟帶，支持差
別化的經濟政策。全國人大代表、
合肥市市長張慶軍希望能夠進一步
完善長江中游城市群的發展戰略，
並給予這些城市在政策、基礎設
施、產業佈局及環保項目等方面的
支持。張慶軍又建議將長江中游城
市群納入新型城鎮化示範區，並支
持重大基礎設施的佈局和布點。
張慶軍表示，長江中游城市群

的建設是總理親自謀劃的，實現
沿海發展到沿江發展的重要轉移
戰略，也是打造中國第四增長極
的重要舉措。他稱，長江中游城
市群科教資源豐富，產業承載力
強，是未來國家實行新型城鎮化
的主要陣地。目前，武漢、長
沙、南昌和合肥四個城市之間已
經通過協商，建立聯席會議的制
度，加強經貿合作，並在交通、
物流等方面達成多方面合作。目
前，正在國家發改委的指導下，
構建長江中游城市群總體的規
劃。

香港文匯報訊（兩會報道組 李陽波）昨日上
午，出席十二屆全國人大二次會議的寧夏代表團
舉行媒體開放日。自治區黨委書記李建華在接受
採訪時表示，去年以來，寧夏共取消、下放、轉
移行政審批事項223項，取得很好的效果。今
年，寧夏將繼續推進行政審議改革，行政審批事
項減少五成，行政審批辦結時限壓縮五成。真正
做到讓企業和群眾少交錢、少跑路、少走程序、
少跨門檻。
李建華形象的將寧夏的改革比喻為「脫衣服」

和「穿衣服」，脫去緊身的「舊西服」，穿上合
身的「新西服」。李建華表示，改革是寧夏最大
的紅利，寧夏區域小，適合做改革的「試驗
區」。今年，寧夏將加快行政審批制度改革，實
行「兩個清單」、採取「一個模式」、堅持「三
個一律」，即行政審批事項負面清單、政府權力
清單；審批服務「一門辦理、多證聯辦」；凡是
負面清單以外、市場機制能夠有效調節的經濟活

動一律取消審批，直接面向群眾、由基層管理更
方便有效的經濟社會事項一律下放審批權限。
李建華同時亦表示，寧夏有最好的旅遊資源，

但沒有將這種資源發揮好。所以前不久，寧夏中
衛民營企業和沙坡頭景區與香港上市企業港中旅
進行重組合資，這就是一種改革的嘗試。張慶軍倡長江中游城市群納示範區

李建華：寧夏再減五成行政審批事項

香港文匯報訊（兩會報道組 彭心冬、
路艷寧）全國人大財經委副主任、清華大
學五道口金融學院院長吳曉靈昨在全國人
大貴州代表團團組開放日上稱，中國教育
的指令性計劃色彩非常重，應該改革。大
學教育應「寬進嚴出」，否則就培養不出
創新人才，國民素質也難以提高。
吳曉靈說，「目前進入中國的大學就是進
入保險箱，基本都可以畢業」，但國外的大
學反而錄取政策寬鬆，畢業時卻嚴格把關。
「哥倫比亞法學院的畢業率只有50%。」。
「我們應該讓義務教育階段的孩子自由

全面發展，而不是一考定終身，進入大學
後，他們基本上知道應該選擇怎樣的未
來。」吳曉靈稱，將目前的「嚴進寬出」
改為「寬進嚴出」，是未來大學教育改革
的重點。

黑色繡花無袖絲絨晚禮服、黑色紗質薄披肩，全國
人大代表、貴州省婦聯主席羅寧在貴州代表團媒體開
放日上的一身「另類」裝扮，吸引了眾多媒體拍照。

「這件禮服是貴陽一位女企業家托我帶來展示
的。」羅寧指着身上的禮服說，「這位女企業家通過
苗族婦女的手工刺繡致富，很有代表意義。這是貴州
因地制宜促進少數民族扶貧的重要方式。」

羅寧說，貴州少數民族婦女都有刺繡等絕活，人人
是繡娘。「我們把婦女特色手工納入產業扶貧的範
疇，讓繡娘繡出美好生活，改善生活狀況。」

據了解，「錦繡扶貧計劃」已在貴州各地開展，幫
助婦女建設錦繡社、錦繡坊，讓每貧困戶培育一名以
上婦女帶動全家脫貧致富。

■兩會報道組
彭心冬、路艷寧

■全國人大代表、合肥市市長張慶軍。 趙臣 攝

■寧夏回族自治區黨委書記李建華表示，近年寧
夏將全面推進改革。 記者李陽波 攝

安徽年斥10億支持中小企融資

八項規定出台後茅台銷售增加

吳曉靈指大學應「寬進嚴出」

香港文匯報訊（記者 張玲傑、趙臣、胡鑫 北京報道）
昨日全國人大代表、安徽省委書記張寶順於安徽省代表團審
議時表示，新的一年，要通過改革開放，做好加法和減法，
減法就是簡政放權，加法就是要增加對民營經濟的扶持。安
徽每年拿出10億元，支持地方小型擔保企業，為中小企業
貸款融資提供便利，降低他們貸款融資的壓力。
張寶順表示，十八屆三中全會後，國家拉開全面深化改革
的大幕，安徽作為農村改革和改革開放的發源地，將把改革
創新作為今年工作的核心。

多做加法扶民企
安徽政府對管理要多做減法，簡政放權，減輕企業負擔，
讓各種企業發揮能力，對市場要多做加法，增加對民營經濟
的扶持，每年拿出10個億，支持地方小型擔保企業，這些
擔保企業為中小企業的貸款融資提供便利，降低他們貸款融
資的壓力。推進金融體系的改革，把農信社等組織逐步改成
農村商業銀行，為中小企業的發展提供支持。
張寶順指出，發展需要新的動力的注入，要處理好發展之
間的關係，但是經濟體制改革牽動着方方面面，特別是在增
強市場的主體力，堅持兩個毫不動搖，深化國資國企的改

革，邁出重要步伐，安徽在國企改革方面還是有些差距，發
展混合所有制經濟，為非農經濟的發展開闢更大更多的發展
空間，摒除發展過程中的問題，重點就是要改變政府職能，
貫徹落實全面深化改革和創新精神，把推進自主創新和民營
經濟的發展作為重要支撐。

香港文匯報訊(兩會報道組 路艷寧、彭心
冬)昨日貴州代表團開放日上，全國人大代表、
貴州省委書記趙克志稱，目前茅台的銷量正
在逐步提升，回歸正常消費水平。
2012年底，中央出台「八項規定」，要

求理性勤儉節約，嚴禁接待超標，飛天茅
台價格隨即急降，輿論將茅台與公務消費
聯繫起來。趙克志稱，貴州省堅決貫徹落
實中央的「八項規定」，但是這和茅台沒
有必然聯繫。「茅台在公務消費中確實用
的多。但是八項規定後，茅台營銷戰略轉
型後市場仍然存在，無非就是從以往的公
務消費回歸正常消費，回歸社會。」
貴州茅台集團董事長袁仁國也補充道，

去年茅台集團整體銷售收入增加約50億，
茅台酒由公務消費轉到社會、個體消費。
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3月6日，全國政協十二屆二次會議分組討論政
府工作報告。李小琳攜帶印有「碧水．藍天」的
環保袋參加經濟界小組討論。 中新社

環
保
袋
開
會

■全國人大代表、安徽省委書記張寶順。 趙臣 攝

貴州開放日「秀」晚禮服


